



La vicerrectora de Internacionalización, María Ángeles Serrano, entre Verdugo y Ángel Fernández. :: EFE

# «La financiación que recibimos es escasa y ridícula»

**Miguel Ángel Verdugo** Director del Instituto de Integración (Inico)

El instituto dependiente de la Universidad pide a la Junta en su vigésimo aniversario más apoyo económico para contribuir a su sostenibilidad

:: REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** Responsables del Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (Inico), dependiente de la Universidad de Salamanca, reconocieron ayer que «se echa de menos» una «mayor finan-

ciación pública» para este tipo de institutos que realizan una investigación práctica sobre la discapacidad.

Durante una rueda de prensa para presentar las actividades del Inico con motivo de su vigésimo aniversario, su director, Miguel Ángel Verdugo, aseguró que la financiación que se recibe «es escasa y ridícula» por parte del sistema universitario. Sin embargo, vino a destacar el apoyo que ha prestado la Universidad de Salamanca para el mantenimiento de este Instituto, el «único en España» que investiga sobre la discapacidad.

Por su parte, Ángel Fernández Ra-

mos, subdirector del centro, reconoció que este tipo de entidades «deberían estar más apoyados por parte de los gobiernos autonómicos», además de reclamar «una mayor coordinación para lograr más aportaciones económicas».

El Inico fue creado hace veinte años de la mano del profesor Miguel Ángel Verdugo, y tiene como finalidad la «realización de acciones de investigación, formación especializada y asesoramiento encaminadas a potenciar, facilitar y mejorar las condiciones de vida de las personas en situación de desventaja social en dis-

tintos contextos y a lo largo de todo su ciclo vital», según el director.

En concreto, se investiga en personas con «discapacidad física, psíquica y sensorial, así como en personas con enfermedades crónicas, enfermedad mental, minorías y población marginada».

Para Verdugo, uno de los motivos de la falta de financiación es que «se pertenece al área social, en lugar de ser a la ciencia pura», por lo que vino a reclamar «una mayor sensibilización en aspectos sociales, como la discapacidad».

Los responsables de este centro reconocen que su subsistencia se ampara «en los fondos que captamos desde dentro» y que «apenas se cuenta con fondos públicos para el mantenimiento del Instituto».

Para el futuro del Inico, Ángel Fernández Santos explicó ayer que se ha aprobado un plan estratégico con dos ejes principales como son «la docencia y la investigación», a los que se unirán «la potenciación de la organización de trabajo, la búsqueda de un lugar adecuado de trabajo, su proyección exterior y su sostenibilidad». En el Inico se trabaja «de forma interdisciplinaria» en áreas como la psicología, la salud o el derecho, y en estos momentos hay seis grupos de investigación, entre 35 y 40 profesores y otra veintena de contratos.

## Actos programados

En cuanto a los actos a celebrar para conmemorar el veinte aniversario del Inico, Verdugo quiso destacar la puesta en marcha de un Congreso de Síndrome de Down, además de seminarios y conferencias sobre diversas cuestiones relacionadas con la discapacidad y una exposición que ya está en funcionamiento en la Facultad de Psicología. No obstante, Verdugo recordó que el acto central se celebra el próximo 14 de marzo con la jornada de celebración del 20 aniversario del Inico en el que más de 150 personas de varios sectores importantes relacionados con la discapacidad estarán presentes y que contará con la presencia de la vicepresidenta de la Junta de Castilla y León, Rosa Valdeón.